

***COLOQUIO CELEBRADO EN LA FUNDACIÓN WELLINGTON
SOBRE EL TEMA: “LA DIPLOMACIA ESPAÑOLA ANTE UN
NUEVO MUNDO”***

Madrid.- **Ayer día 31 de Enero, a las 20:00 horas tuvo lugar en el Hotel Wellington** de Madrid y organizado por la Fundación del mismo nombre, el coloquio **“LA DIPLOMACIA ESPAÑOLA ANTE UN NUEVO MUNDO”**.

El acto organizado dentro del ciclo **“Los Coloquios del Wellington”** fue inaugurado por la Directora de la Fundación, **Dña. Silvia Gutiérrez**, quien presentó y agradeció la presencia de todos y pasó a introducir a la mesa, formada por el Embajador **D. Inocencio Arias**, el Presidente de Despacho de Abogados Garrigues **D. Antonio Garrigues Walker**, el Presidente de la Compañía Vueling **D. Josep Piqué** y el Consejero-Delegado de Estudios de Política Exterior SA **D. Darío Valcárcel**, actuando como moderadora de la mesa la periodista **Dña. Isabel San Sebastián**.

Comenzó el acto **Isabel San Sebastián** agradeciendo los numerosos asistentes al Coloquio y abrió el debate preguntando acerca de las relaciones internacionales de España, si la estrategia diplomática usada es la correcta y cuál es el peso de nuestro país en el Mundo.

Empezó tomando la palabra **Darío Valcárcel** realizando un breve repaso a los principales ministros de Asuntos Exteriores desde la restauración de la monarquía hace 35 años, recordando nombres como Marcelino Oreja, Javier Solana, Abel Matutes, Miguel Ángel Moratinos. Y sintetizó que la política diplomática española se ha centrado tradicionalmente en tres puntos: la relación transatlántica con Estados Unidos, la entrada en la Unión Europea hasta conseguirlo en 1986 y la relación con los países del Mediterráneo.

Inocencio Arias tomó la palabra a continuación para comentar que, gracias a las filtraciones publicadas por Wikileaks, se sabe la opinión de Estados Unidos acerca de nuestro actual Gobierno y la relación que une a ambos países. Y la define como de voluntarismo desenfrenado (por los sucesivos errores de José Luis Rodríguez Zapatero hacia este país como la salida de las tropas de Irak), de clara ingenuidad (al creer que existía una relación especial entre ambos países tras las primeras

conversaciones cuando fue elegido como Presidente Obama) y de uso del doble lenguaje (careciendo de transparencia y diafanidad realmente).

Tras esto, **Isabel San Sebastián** destacó de los comentarios de Inocencio Arias que “en Estados Unidos la bandera es seria y aquí no”, en relación al error del Presidente Rodríguez Zapatero al no levantarse al paso de la bandera americana en el desfile de la Hispanidad. A continuación preguntó si la política exterior europea condiciona la española. A lo que **Antonio Garrigues** respondió que sí puesto que no existe una política exterior de Europa y recordó la frase de H. Kissinger que decía que nadie conoce el teléfono de Europa, porque cada país europeo actúa de forma independiente. En su opinión, la diplomacia española tiene la obligación de convertir su misión política actual en una misión económica. Y además se deberían emplear también otros tipos de diplomacias como la diplomacia Parlamentaria (inexistente actualmente por la falta de recursos económicos y el déficit idiomático de nuestros parlamentarios), la diplomacia deportiva (con estrellas como Pau Gasol que poseen capacidad de influencia internacionalmente). Y concluyó afirmando que él nunca ha existido una estrategia completa y organizada de diplomacia española. Y remarcó que se están ignorando los países del Pacífico, a pesar de ser un eje que está tomando mucha relevancia.

Por último, **Josep Piqué** tomó la palabra para afirmar que la política exterior de un país es reflejo de su potencia interior y su fuerza. Por lo que cuanto más cohesionado y fuerte sea un país, mejor será su política exterior. Y dijo discrepar con Antonio Garrigues acerca de la inexistencia de una estrategia diplomática española, afirmando que existen tres prioridades en la política exterior de España: la relación con Europa, la relación con los países mediterráneos y, después, Iberoamérica. Aunque admite que el Mundo está cambiando y esta política debería de cambiar para no acabar “fuera del Mundo” puesto que en los últimos 20 años se ha producido una desoccidentalización de Mundo, trasladándose a América y continúa hacia los países situados en el eje entre el Océano Índico y el Pacífico. Desde el exterior se ve una España confusa, dentro de una Europa que cada vez se va haciendo más irrelevante y que va por detrás de los acontecimientos. España en estos momentos carece de una política exterior verdadera frente a los nuevos ejes, ha elegido mal a sus aliados olvidando sus aliados naturales y ha abandonado la relación bilateral con Estados Unidos. Pero el ex-ministro se muestra optimista y cree que España puede recuperar el protagonismo puesto que contamos con grandes valores como deportistas, artistas, cocineros, etc.

de gran reconocimiento internacional, siempre que lo haga desde la unión Europea puesto que sólo seremos algo en el Mundo si somos Europa.

Isabel San Sebastián resumió las ponencias afirmando que “con cohesión interna y política económica se puede alcanzar el éxito” y abrió el turno de preguntas entre las que destaca la realizada por uno de los asistentes que retomando las últimas frases de Josep Piqué preguntó si era posible una Europa unida políticamente. A lo que **Antonio Garrigues** contestó que, aunque de forma lenta, él cree que Europa reaccionará ante la presión internacional y acabará por tener una política exterior y una política fiscal común. A lo que **Inocencio Arias** añadió que Europa es prisionera de su éxito por estar compuesta ya por 27 países que la hacen grande pero con una falta de claridad en cuanto al mando de la Unión Europea. **Darío Valcárcel** discrepó frente a esa opinión alegando que cree que Europa se adaptará a la situación internacional actual más rápido y con más fuerza de lo que Antonio Garrigues afirma. **Josep Piqué** retomó la palabra y reiteró ser positivo ante la fuerza de Europa y cree que llegará el día en el que se elegirá al Presidente de la Unión Europea verdaderamente por su toma de decisiones y su política internacional y no por intereses políticos de cada país.

El Coloquio contó con la presencia, entre otros, de **Dña. Concha Guerra**, Consejera de Cultura de la Comunidad de Madrid, **Dña. Gloria Lomana**, Directora de Informativos de Antena3, **D. Pedro Núñez Morgades**, Defensor del Menor, **D. Luis Blázquez**, Presidente de Mercamadrid, **D. Hilario Alfaro**, Presidente de la Confederación de Comercio de Madrid (COCEM), la actriz **Laura Valenzuela** o **Dña. Carolina Thieu**, viuda del embajador Tomás Chávarri.

Material fotográfico adjunto:

- Todos los ponentes: INOCENCIO ARIAS, ANTONIO GARRIGES WALKER, JOSEP PIQUÉ, DARÍO VALCÁRCEL E ISABEL SAN SEBASTIAN.
- Algunos de los asistentes: CONCHA GUERRA, LAURA VALENZUELA, ENRIQUE CORNEJO, ETC.